

# Ces bénévoles aident les collégiens après les cours

Mayenne - Chaque mardi et chaque jeudi, des bénévoles assurent l'accompagnement scolaire de collégiens au centre social les Possibles de Mayenne. Postier, André Bozec est l'un d'eux.

## Reportage



André Bozec est l'un des bénévoles du Contrat local d'accompagnement scolaire des Possibles à Mayenne.

Il voit surtout « l'aspect humain de sa mission ».

Jeudi, 16 h 30, salle Coluche du centre social les Possibles de Mayenne. Les tables sont disposées en carré, n'attendant que d'accueillir les collégiens. Un par un, ils arrivent, quelques minutes après avoir quitté le collège Sévigné. Les attendent les bénévoles du Clas (Contrat local d'accompagnement scolaire).

Parmi eux, il y a André Bozec. À peine assis, il se met à la disposition d'une jeune fille pour la guider dans ses devoirs et ses leçons. « C'est un petit défi personnel, reconnaît-il un peu plus tôt. Il y a des choses qu'on a parfois oubliées. »

Le Clas est « un dispositif assez spécial financé par la Caisse d'allocations familiales, explique Patricia Connan, animatrice sociale aux Possibles. Il permet à l'enfant d'être accompagné dans son organisation et sa compréhension. Nous ne nous substituons absolument pas aux professeurs. Nous avons aussi tout un volet culturel, avec des partenariats avec le Kiosque, la médiathèque, le Musée du château et l'Association mayennaise d'action auprès des gens du voyage ».

### Bienveillance et humilité

Depuis la rentrée, sept collégiens fréquentent les bancs du Clas mayennais. « Il y a des besoins, mais pas suffisamment de bénévoles », regrette Patricia Connan. Selon l'animateuse, un bon bénévole doit faire preuve de beaucoup de bienveillance et d'humilité. « C'est une relation qui marche à la confiance, on ne porte pas de jugement sur le niveau scolaire des enfants. On a bien conscience qu'on ne fera pas de miracle. Le but, c'est qu'ils soient à l'aise au Clas. »

André Bozec est devenu bénévole en février. Dans un premier temps, il faut tester simple. Chaque semaine, il s'adapte aux leçons des jeunes. « Parfois on peut s'occuper d'un seul adolescent, parfois de trois à la fois. On fait en fonction de leurs besoins », décrit André. Le Mayennais lui aussi apprend de cette expérience. « Accompagner ces jeunes, ça apprend à se remettre en question. Il faut rester simple.

On ne sait pas tout mais on trouvera toujours une solution pour résoudre les problèmes. »

L'accompagnement scolaire a parfois ses petites victoires. Comme lorsque cette collégienne, qui ce jeudi récite sans difficulté le théorème de Pythagore. Elle est passée de 3 à 10 de moyenne. Patricia Connan et André Bozec admettent de concert : « C'est vrai que quand ils arrivent avec une bonne note, nous sommes contents. »

**Bénévoles** Les Possibles recherchent des bénévoles pour les écoliers d'élémentaire, les lundis et jeudis de 16 h à 18 h et les collégiens, les mardis et jeudis de 16 h 30 à 18 h 30. « C'est un engagement sur la durée, les enfants ont besoin d'une certaine stabilité », avertit Patricia Connan. Contacts : Sandrine Mayoni, tél. 06 66 03 35 36 ; Patricia Connan, tél. 06 82 09 41 42.

I PHOTO : OUEST-FRANCE  
Kristell LE GALL.